

# EXTRÊME-ORIENT

## A Saigon

### Le nouveau Front populaire pour la paix s'inquiète de la « dégradation tragique » de la situation provoquée par la présence américaine au Vietnam

Le 11 octobre, à Saigon, un communiqué d'un nouveau mouvement, le Comité de mobilisation pour la fondation d'un Front populaire de lutte pour la paix, était publié. (*Le Monde* du 14 octobre.) Cette organisation, qui regroupe des opposants venus de divers horizons, a élu un « présidium » provisoire. Une nouvelle réunion doit se tenir en novembre afin de mettre sur pied une direction plus large qui « ne présentera aucune solution, mais sera le porte-parole des aspirations à la paix, à l'indépendance et à la réunification du Vietnam ».

A la suite de la réunion constitutive tenue dans le centre universitaire Minh-Mang, de Saigon, la liste des membres du « présidium » et du secrétariat provisoire a été divulguée. Le président est M. Dang Van Kí, un vétéran de la lutte pour

la paix. Siègent à ses côtés des personnalités telles que l'abbé Phan Khac Tu, aumônier diocésain de la J.O.C. de la capitale ; M. Phan Xuan Huy, député de l'opposition ; Mme Kieu Mong Thu, député de Hué et bouddhiste ; M. Nguyen Duy Thong, étudiant et président du Comité pour les droits à la vie ; le professeur Chan Tam Luam, président du comité des professeurs et des parents d'élèves contre la répression ; le professeur Nguyen Van Vang, vice-président du Syndicat des professeurs des collèges libres, et la bonzesse Hunh Lien. Le comité de mobilisation regroupe donc des représentants d'organisations et de couches sociales actives dans la lutte contre la poursuite de la guerre, et qui, pour la première fois, ont décidé d'associer leurs efforts.

Le 11 octobre, un texte a été

adopté notamment sur « la politique d'esclavage économique et la pauvreté extrême de nos concitoyens ». La résolution votée affirme : « La paix est l'aspiration la plus pressante du peuple vietnamien. (...) La présence des troupes américaines et alliées est à l'origine de la dégradation tragique de la situation du peuple vietnamien dans tous les domaines. (...) C'est pourquoi le retrait de ces troupes est la condition indispensable du rétablissement de la paix dans le respect de la souveraineté et de l'autodétermination du peuple, afin de permettre aux Vietnamiens de décider eux-mêmes du régime politique futur de leur pays, sans ingérence étrangère. Le peuple vietnamien tout entier réclame la paix, l'autodétermination et un gouvernement représentatif de toute la population du Sud. »